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ХХУП съезду КПСС — достойную встречу! 

ВНОШУ ПРЕДЛОЖЕНИЕ ^^'^докум^^ГцГкпй'^^^ 
Предлагаю в части второй, 

главе V, в разделе «В области 
народного образования» п р о 
екта новой редакции П р о г р а м 
мы КПСС записать в к о н ц е 
третьего абазаца: «В области 
народного образования основ
ной оценкой деятельности учеб
ных заведений и педагогических 
коллективов должен являться 
уровень качества выпускников». 

К. СЕЛЕЗНЕВ, 
профессор, зав. кафедрой 

Э н М Ф 
заслуженный деятель 

науки и техники РСФСР 

Конец третьего абзаца разде
ла «Ускорение научно-техниче
с к о г о прогресса — главный р ы 
чаг повышения эффективности 
производства», части второй, 
главы I I проекта новой р е 
дакции П р о г р а м м ы КПСС, д у 
мается, не в полной м е р е 
отражает успехи научно-техни
ческой революции в нашей стра
не. Целесообразным считаю 

записать: «Наука, являясь непо
средственной производитель
ной силой, обеспечит ускорение 
научно-технического прогрес
са». 

Г. АЛЕКСАНДРОВ, 
зав. кафедрой Э п М Ф , 

профессор, д. т. н. 

В разделе I, параграфа 2, 
пункта «8» проекта Устава КПСС 
слова «...проявляет с к р о м н о с т ь 
и порядочность» предлагаю за
менить словами «быть скром
ным и порядочным». 

в п р о е к т е новой р е д а к ц и и 
П р о г р а м м ы КПСС предлагаю 
записать слова о критике мелко
буржуазной идеологии — во 
внутриполитическом и внешне
политическом аспектах. 

И. СИПЕНКОВ, 
ст. научный сотрудник 

кафедры гидроаэродинамики 

в части второй, разделе «Ус
к о р е н и е научно-технического 

прогресса — главный рычаг по
вышения эффективности п р о 
изводства» проекта новой р е 
дакции П р о г р а м м ы КПСС перед 
вторым абзацем предлагаю за
писать новый абзац: «В основе 
научно-технического прогресса 
лежит подготовка и расстановка 
иа всех ступенях народного 
хозяйства высококвалифициро
ванных кадров. Партия будет 
последовательно проводить ли
нию на совершенствование всей 
системы подготовки и повыше
ния квалификации кадров и эф
фективного их использования». 

А. ТАРАСОВ, 
доцент ФТК 

В разделе IV, параграф 33, 
пункт «б» проекта Устава КПСС 
после слов «пересматривает, 
изменяет и утверждает П р о 
г р а м м у и Устав партии п р е д 
лагаю записать: «анализирует 
выполнение». 

И. ПОДОПРИГОРА, 
ведущий инженер НИЧ, 

партгрупорг 

Предлагаю п р е д у с м о т р е т ь в 
п р о е к т е Устава КПСС увеличе
ние ежемесячных членских 
взносов свыше трех процентов 
для заработка более 400 руб
лей. 

И. РАДЧЕНКО, 
ст. инженер НИЧ 

В части второй в преамбуле 
главы 11 проекта новой р е 
дакции П р о г р а м м ы КПСС п р е д 
лагаю записать: «...развертыва
ние научно-технической рево
люции» (вместо «углубление»). 
«Осознанное регулирование на
учно-технической революции — 
важнейшее преимущество со
циализма». 

М. РЯБОВ, 
доцент кафедры 

гуманитарных наук 
подготови тельного 

факультета 

В Псковском филиале ЛПИ ВЕРА — НАДЕЖДА 
«НАДЯ-ВЕРА»,—обращаюсь я на всякий случай так, не будучи 

уверенной, с кем именно говорю: с Надей или Верой. Так похожи внешне 
сестры-близнецы Вера и Надежда Васильевы — студентки 3-го курса 
ИСФ Псковского филиала Л П И . Удивительное внешнее сходство 
распространяется у девушек и на их мировоззрение, отношение к жнзни, 
активное участие в ней. 

Сестер отличает работоспособность, умение и желание трудиться 
и учиться, завидное упорство в достижении целн. Отлично учатся, 
инициативны, занимаются в танцевальном ансамбле уже несколько лет, 
выполняют большую общественную работу на факультете и в институте. 

Вера возглавляет культурно-массовый сектор на факультете, Надя — 
член комитета В Л К С М филиала. Много времени уделяют они работе 
с младшими курсами. И надо сказать, делают это умело, с душой — как 
и все другое, за что берутся: будь то подготовка факультетского вечера, 
диспута, собрания, работа на субботнике. 

Летом, после практики, они работали в пионерском лагере «Буре
вестник». И оттуда в адрес факультета пришло письмо, в котором высоко 
оценивалась их работа. За нее они былн награждены Почетными 
грамотами. Г. СЕУДИНА, 

зам. декана ИСФ 
Псковского филиала Л П И , 

ст. преподаватель 

НА СНИМКЕ: сестры В. и Н. Васильевы. 

у кого лучше НИРС? 
ПОДВЕДЕНЫ итоги институтского смотра-конкур

са на лучшую кафедру и факультет по постановке 
НИРС в 1985 году. 

Первые три места среди выпускающих кафедр 
заняли кафедры: «Информационно-измерительная 
техника» ФТК (заведующий доцент Э. А. Кудряшов); 
«Машины и технология обработки металлов давле
нием М М Ф (заведующий профессор К. Н. Бого
явленский); «Физическая электроника и физика 
плазмы РФФ (заведующие профессор Н. И. Петров 
и профессор В. Е. Голант). 

Среди невыпускающих кафедр в числе лучших 
кафедры: «Подземные сооружения, основания и 
фундаменты» ГТФ (заведующий профессор П. Л. 
Иванов); «Аналитическая химия» Ф М е т Ф (заве
дующий профессор Б. В. Львов); «Теория ме
ханизмов и машнн» М М Ф (заведующий профес
сор Г. А. Смирнов). 

Лучшим факультетом по постановке НИРС в ухо
дящем году признан ГТФ (декан профессор Г. В. Си
маков, научный руководитель НИРС м. н. с. Е. Б. Ми
халенко). Второе и третье места, соответственно, 
у ЭлМФ (декан профессор Г. М. Павлов, научный 
руководитель НИРС профессор Г. С. Кучинский) 
и РФФ (декан профессор И. А. Аброян, научный 
руководитель НИРС с. н. с. Ю. К. Голиков). 

Последние, 8-е и 9-е места заняли Ф М Ф и Ф М е т Ф . 

Конференция организации ДОСААФ 
26 НОЯБРЯ состоялась отчетно-выборная 

конференция организации ДОСААФ институ
та. С отчетным докладом выступил предсе
датель комитета ДОСААФ К. И. Николаев. Он 
отметил, что организация ДОСААФ принима
ла активное участие в проведение традици
онных ежегодных месячников и смотров-
конкурсов И' под руководством партийного 
комитета проделала большую работу, на
правленную на улучшение военно-патриоти
ческого воспитания и оборонно-массовой 
работы среди студентов и сотрудников инсти
тута. 

За отчетный период организация на
граждена двумя вымпелами за вторые места 
в смотрах-конкурсах 1983 и 1984 годов среди 
вузов г. Ленинграда, а в 1985 году — 
вымпелом за второе место в проведении 
месячника и переходящим Красным знаме
нем Калининского РК ДОСААФ по итогам 
соцсоревнования в 1983/1984 гг. 

Докладчик отметил, что высоких показате
лей в выполнении соцобязательств в 1985 году 
добились организации ФЭУП (председатель 

.комитета ДОСААФ Л. Ю. Норинский), 
Ф М е т Ф (А. А. Иванов), ЭнМФ {В. А. Плотни
ков), совет клуба подводного плавания (пред
седатель В. Н. Кириленко), секция дельтапла

неризма (руководитель И Г. Голиков). Не 
выполнили соцобязательства по сбору член
ских взносов организации ГТФ, ЭлМФ, ФТК 
и РФФ, а в отделе главного механика 
организация ДОСААФ, по сути дела, ликвиди
рована. Взносы не собирались здесь в 1984 и в 
1985 годах. 

Делегаты приняли социалистические обяза
тельства ка 1986 год, в которых указывается, 
что в год ХХУ I! съезда КПСС члены ДОСААФ 
должны направлять свою деятельность на 
качественное решение стоящих задач, полное 
выполнение взятых обязательств. 

В заключение организации ДОСААФ инсти
тута был вручен переходящий вымпел коми
тета ДОСААФ Ленинграда и области за 
второе место среди вузов по проведению 
месячника в 1985 году, а организациям ФЭУП, 
Ф М е т Ф , ЭнМФ и клубу подводного плава
ния — грамоты Калининского РК ДОСААФ. 

Награды вручил старший инструктор коми
тета ДОСААФ Ленинграда и области Г. Е. Гу
ревич и председатель Калининского РК 
ДОСААФ Г. Д. Русанов. 

В. БОЛДЫРЕВ, 
член партиома ЛПИ, 

зам. председателя совета по 
военно-патриотическому воспитанню 

НОВЫЙ СОСТАВ 
ПАРТИЙНОГО 

КОМИТЕТА 
ИНСТИТУТА 
БЮРО П А Р Т К О М А 

Мнхайпов Юрий Клавдие
вич — секретарь партийного 
комитета ( п р о ф е с с о р , зав. 
кафедрой М М Ф ) , 

Бусурин Вадим Николае
вич — з а м . секретаря пар-
тийнйго комитета по о р г а н и 
зационной работе (доцент 
Э н М Ф ) , 

Леванков Владимир Алек
сандрович — з а м . секретаря 
партийного комитета по иде
ологической работе (доцент 
Ф О Н ) , 

Жуков Владимир Андре
евич — з а м . секретаря пар
тийного комитета по учебно-
производственной работе 
(доцент М М Ф ) , 

Диденко №< колай Ивано
вич — з а м . секретаря пар
тийного комитета по народ
н о м у к о н т р о л ю (доцент, зав. 
к а ф е д р о й Ф Э У П ) , 

Бурдаков Сергей Федоро
вич — доцент Ф М Ф , 

Васильев Юрий Серге
евич — р е к т о р института, 
профессор, 

Воротилов Никита Викто
рович — доцент Ф О Н , 

Голубев Сергей Викторе-
вич — секретарь комитета 
В Л К С М института. 

Греков Ф е д о р Федоро
вич — доцент Ф М е т Ф , 

Шаргин Юрий Макаро
в и ч — доцент Э л М Ф . 

ЧЛЕНЫ П А Р Т К О М А 
Андрущук Владимир Ва

сильевич — доцент ФТК, 
Барилович Владимир Анто

нович — доцент Э н М Ф , 
Болдырев Василий Филип

пович — начальник военной 
к а ф е д р ы , 

Гагарин Владимир Алексе
евич — радиометрист ЦНИИ 
РТК, 

Горбунов Павел •Валерь
евич — ст. и н ж е н е р Э л М Ф , 

Горчакова Людмила Иль
инична — доцент Ф Э У П , 

Дегтярева Раиса Василь
евна — доцент Ф О Н , 

Ефремов Владимир Дмит
р и е в и ч — д е к а н Ф Т К , 
профессор. 

Звонов Сергей Федоро
вич — слесарь ОГЭ, 

Иванов Валерий Алексе
евич — з а в . к а ф е д р о й 
Э н М Ф , профессор, 

Иовенко Эдуард Михайло
вич — начальник лаборато
рии ЦНИИ РТК, 

Кононов Юрий Иосифо
вич — доцент ГТФ, 

Маслов Владимир Ивано
вич — доцент М М Ф , 

Монин Сергей Алексан
дрович — р а д и о р е г у л и р о в 
щ и к Ф Т К , 

Рудской Андрей Ивано
вич — а с п и р а н т Ф М е т Ф , 

Сачивко Александр Сидо
рович — председатель пар
тийной к о м и с с и и парткома, 

Скорнякова Светлана Сер
геевна — ассистент Ф О Н , 

Смирнов Валерий Никола
евич — доцент М М Ф , 

Устинов Сергей Михайло
вич.— доцент ФТК, 

Федотов Алексей Ивано
вич — зав. кафедрой М М Ф , 
профессор, 

Цикин Игорь Анатоль
евич — зав. к а ф е д р о й Р Ф Ф , 
профессор, 

Чувиляев Роман Гаврило
вич — доцент Ф М е т Ф , 

Шерстнев Владимир Алек
сеевич — доцент ГТФ, 

Яковлев Николай Алексан
дрович — зав. к а ф е д р о й 
ГТФ, профессор. 



ПОЛИТЕХНИК №32 

О проблемах издательской 
деятельности в институте 

НА О Ч Е Р Е Д Н О М заседании 
редакционно-издательского с о 
вета (РИС) института о б с у ж д а 
лись итоги выполнения планов 
издания учебной литературы за 
1985 г о д и планы выпуска в 
1986—1987 гг. 

Председатель совета, п р о 
р е к т о р по учебной работе, 
п р о ф е с с о р В. Р. О к о р о к о в о т м е 
тил, что большинство к а ф е д р 
выполнило взятые на себя о б я 
зательства по с в о е в р е м е н н о м у 
представлению р у к о п и с е й учеб
ных пособий в издательство, 
о д н а к о отдельные авторы с у щ е 
ственно осложнили выполнение 
плана выпуска внутривузовской 
литературы для обеспечения 
у ч е б н о г о процесса по р я д у 
дисциплин. С б о л ь ш и м запозда
н и е м сдали р у к о п и с и своих 
учебных пособий Н. П. Бажано-
ва, В. В. Кораблев и Ю. А. К у д и -
нов ( Р Ф Ф ) , Н. М . Ваксер 
( Э л М Ф ) и д р . Н е к о т о р ы е авто
р ы в о о б щ е не представили 
запланированные р у к о п и с и 

учебных пособий. В их числе 
С. Б. М а к а р о в и В. Д . Бунтов 
( Р Ф Ф ) , Е. М. Д р а н и ц ы н (ГТФ), 
Л . В. Спиридонова ( Э л М Ф ) , 
В. М . З ы к о в ( Э н М Ф ) . Иа заседа
нии РИС -вынесено решение 
исключить эти работы из плана 
выпуска учебной литературы 
т е к у щ е г о года. Вопрос о целе
сообразности и в р е м е н и изда
ния работ названных авторов 
будет рассматриваться в РИС 
отдельно в связи с весьма 
о г р а н и ч е н н ы м и в о з м о ж н о с т я м и 
их издания в д о п о л н е н и е к по
л н о с т ь ю у к о м п л е к т о в а н н ы м 
планам изданий 1986 и 
1987 гг. Соответствующим фа
культетам и к а ф е д р а м будет 

засчитано невыполнение социа
л и с т и ч е с к и х о б я з а т е л ь с т в 
1985 годе по издательской д е я 
тельности. 

РИС обсудил тематику п р е д 
л о ж е н и й факультетов по изда
н и я м внутривузовской учебной 
литературы на 1987 г. с у ч е т о м 
состояния обеспеченности е ю 
соответствующих дисциплин. 
Установлены с л е д у ю щ и е л и м и 
ты (в печатных листах) на о б ъ е м 
изданий для факульте

тов — 2 0 (ГТФ), 15 ( Э л М Ф ) , 
15 ( Э н М Ф ) , 30 ( М М Ф ) , 
15 ( Ф М Ф ) , 25 ( Ф М е т Ф ) , 20 ( Ф Э 
УП), 30 ( Ф Т К ) , 20 ( Р Ф Ф ) . П р е д 
почтение отдано п р е д л о ж е н и я м 
издания учебной литературы по 
п р и м е н е н и ю вычислительной 
т е х н и к и , э р г о н о м и к е , оптоэлек-
т р о н и к е , лазерной технике, б и о 
технологии, э н е р г о с н а б ж а ю -
щ и м видам технологии, р о б о т о 
технике, м и к р о п р о ц е с с о р а м , 
САПР, ГАП, А С Н И , АСУТП, во
п р о с а м охраны о к р у ж а ю щ е й 

'среды. Названной тематике от
дается т а к ж е предпочтение при 
составлении планов изданий, 
м о н о г р а ф и й , учебников и у ч е б 
ных пособий авторов института 
через издательство ЛГУ 

и м . А. А, Жданова. РИС о т м е 
тил, что к а ф е д р ы , плохо обес
печенные учебной литературой, 
слабо используют эту в о з м о ж 
ность для издания н е о б х о д и м о й 
литературы в т р е б у е м о м объ
е м е . А в т о р ы д о л ж н ы знать, что 
в отдельных случаях и м м о ж е т 
быть предоставлен творческий 
отпуск с р о к о м до шести м е с я 
цев для завершения работы над 
р у к о п и с ь ю запланированной 
м о н о г р а ф и и . Такая ж е в о з м о ж 
ность предоставляется и авто

р а м , и з д а ю щ и м по планам к н и 
гу во внешних издательствах. 

К с о ж а л е н и ю , из запланиро
ванных к внешнему и з д а н и ю на 
1985 г о д 34 м о н о г р а ф и й и учеб
ников вышло лишь 10 книг. 
Частично вину за это разделяют 
к а ф е д р ы , не п р о к о н т р о л и р о 
вавшие работу своих авторов 
и не обеспечившие их необхо
д и м о й п о м о щ ь ю для заверше
ния работы и з а к л ю ч е н и я д о г о 
воров с издательствами. 

РИС отметил, что ряд кафедр 
недостаточно активно пропаган
д и р у ю т изданную литературу. 
Показателем интереса студен
тов и преподавателей к учебно
м у п о с о б и ю является его «рас-
купаемость». Установленный 
Г о с к о м и з д а т о м РСФСР и М и н 
в у з о м РСФСР с р о к реализации 
пособий — 4 года. О д н а к о в 
к и о с к е лежат пособия, издан
ные еще в 1980 году. Н а п р и м е р , 
учебное пособие М . Д . М е д н и 
кова, Ю . М . Андрианова ( Ф Э У П ) . 
Немало «залежалось» лить, 
ратуры 1981 г. издания, в час
тности, пособие авторов 
В. И. Ф и л и п п о в а и Ю . М . Бахра-
мова, изданные для иностран
ных учащихся. Плохо «расхо
дятся» т р у д ы ( с б о р н и к и статей) 
отдельных факультетов, в час
тности, № 392 ( Э л М Ф ) , 
№ 396 ( М М Ф ) , № 395 ( Ф М Ф ) 
и д р . П о - в и д и м о м у , соответ
с т в у ю щ и м к а ф е д р а м и факуль
тетам следует активизировать 
работу в пропаганде своих ж е 
научных т р у д о в . 

М. ШАКИРОВ, 
зам. председателя РИС, 

профессор 
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Внимание — эргономике Поздравляем! 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ комитет по 

науке и технике летом этого года 
принял постановление о дальней
шем развитии и широком использо
вании достижений эргономики в на
родном хозяйстве. В нем отмеча
ется, что интенсивность техническо
го перевооружения производств 
и широкое внедрение средств ком
плексной механизации и автомати
зации существенно изменяют усло
вия и характер труда. Важное 
социально-экономическое значение 
приобретает эргономическое обес
печение создания и эксплуатацик 
машин, оборудования, автоматизи
рованных систем управления на 
основе комплексного учета физиче
ских и психологических возможно
стей человека. 

РАЗВИТИЕ эргономических иссле
дований в нашей стране связано 
с именами И. М. Сеченова, В.М. Бех
терева и других ученых, которые 
уже в 1919 году выступали с предло
жениями о создании эргомашин. 

В последние годы вопросы инже
нерной психологии и эргономики 
в нашей стране нашли активное 
развитие и оформились в два тесно 
связанных между собой направле
ния. Эргономика изучает антропо
метрические, психофизиологиче
ские и психологические аспекты 
труда в целях повышения его про
изводительности, сохранения высо
кой работоспособности и здоровья 
людей. В эргономике различают 
общие проблемы, рассматриваю
щие оптимальные формы и режимы 
труда в их сочетании, а также частз 
ные вопросы, которые решают 
задачи соответствия технических 
средств функциональным и антро
пометрическим возможностям че
ловека (скорость зрительного вос-
принятия, степень физического уси
лия, биомеханика, сидения и т. п.). 

Считается, что учет требований 
эргономики при разработке машин 
и комплексов технического обору
дования позволит повысить эффек
тивность их функционирования до 
20 процентов, уменьшить время 
профподготовки специалистов на 
20—30 процентов, в 2—3 раза 
сократить на производстве и тран
спорте число несчастных случаев. 

аварий и катастроф. 
Научная организация труда до

лжна всемерно использовать дан
ные эргономической науки. Эргоно
мические преобразования, оптими
зируя процесс труда, по своей 
сущности являются авангардом ме
роприятий по охране труда, так как 
они должны разрабатывать крите
рии трудовой (физической и ум
ственной) нагрузки. 

На кафедре охраны труда и ка
федре инженерной педагогики и 
психологии, на других кафедрах 
института в последние пять лет 
исследования эргономического ха
рактера значительно расширились. 
В частности, в 1985 году закончена 
хоздоговорная тема по проблеме 
«Эргономико-психо логи ческие ас
пекты надежности операторов элек
трических подстанций, ведутся ис
следования эргономического харак
тера по госбюджетной тематике. 
Планируется исследование по тема
тике «Здоровье студентов». На 
основе выполненных исследований 
опубликовано более 30 научных 
статей, сделан ряд докладов на 
Всесоюзных конференциях. Прово
димая работа по изучению проблем 
активизации человеческого фактора 
в процессе труда позволила опубли
ковать 6 брошюр и учебно-методи
ческих пособий, которые активно 
используются в учебном процессе. 

Постановление ГК СССР по науке 
и технике обязывает вести широкий 
комплекс эргономических исследо
ваний, в том числе и по проблемам 
организации и улучшения условий 
труда. Эффективность эргономиче
ских исследований в нашем вузе 
может быть повышена путем ком
плексных, координированных уси
лий ряда заинтересованных кафедр 
и лабораторий. А основным эргоно
мическим направлением может 
стать оптимизация трудовых про
цессов на автоматизированных (ро
ботизированных) производствах и 
проблемы надежности оператора 
в системе. Не должны оставаться 
в стороне и эргономические аспек
ты труда в вычислительных центрах 
и на видеоматериалах. 

В. БАРАБАШ, 
зав. кафедрой охраны труда, 

профессор 

2 ЯНВАРЯ исполняется 60 лет 
одному из ведущих преподавателей 
кафедры «Водные пути и порты» 
гидротехнического факулыета до
центу А. Б. Мошкову. 

В 1950 году после окончания 
инженерно-строительного факуль
тета ЛПИ Александр Борисович был 
направлен на работу в Ленинград
ское отделение ннститута «Гидроп-
роектю, где проработал а отделе 
судоходных сооружений до ноября 
1969 года на должностях инженера, 
старшего инженера, начальника от
деления и главного инженера про
екта. Он принимал активное участие 
в проектировании многих крупных 
гидротехнических сооружений: на
сосных станций Волго-Донского ка
нала им. В. И. Ленина, шлюзов 
Волго-Балтийского водного путн 
им. В. и. Ленина и Бухтармииского, 
Воткинского и Волгоградского гид
роузлов, судоподъемника на реке 
Чай при гидроузле Тхак-Ба во Вьет
наме, гидросооружений на реке 
Дунай в Югославии. С 1965 по 
1969 годы был главным инженером 
проекта судопроектных сооруже
ний защиты Ленинграда от наводне
ний. Работая в «Гидропроекте», 
А. Б. Мошков по совместительству 
вел курсовое и дипломное проекти
рование на гидротехническом фа
культете ЛПИ. 

В 1969 году Александр Борисович 
был избран по конкурсу на до
лжность доцента кафедры «Водные 
пути и порты», а в 1970 году ему 
было присвоено ученое звание 
доцента. С тех пор и до настоящего 
времени А. Б. Мошков весьма 
плодотворно трудится на гидро
техническом факультете, передавая 
свой богатый опыт талантливого 
проектировщика студентам старших 
курсов. Он по-прежнему является 
членом технического совета Лен
гидропроекта, его перу принадле
жат около 60 научных работ и автор
ских свидетельств иа изобретения. 

Сотрудники кафедры «Водные 
пути и порты» тепло и сердечно 
поздравляют Александра Борисови
ча с днем 60-летия и желают ему 
крепкого здоровья, и новых боль
ших творческих успехов. 

Коллектив кафедры 
«Водные пути и порты» 

ПОРАБОТАЛИ НЕПЛОХО, НО. 
К итогам третьего 

в 1985 ГОДУ студенческие отря
ды нашего института поработали 
неплохо. В целом социалистические 
обязательства выполнены. Освоено 
более 5 млн. рублей государ
ственных капиталовложений, прове
дена содержательная общественно-
политическая работа. По инициативе 
бойов ССО «Калининский» в канун 
Дня Победы на Пискаревском клад
бище был проведен субботник, на 
кртором работали почти все отряды 
ннститута. Активно наши отряды 
участвовали в проведении малого 
фестиваля в Калининском районе, 
молодежного праздника в г. Лер
монтове (Ставрбпольский кран}, во 
встрече с участниками ХИ Все
мирного фестиваля молодежи и сту
дентов. 

Больших успехов достигли отряды 
«Орбита» ( М М Ф , командир А. Ива
нов), занявший 1 место среди всех 
отрядов, работавших в Главленин-
градстрое; «Земляне» (ЭнМФ, ко
мандир А. Шульгин]—1М место по 
Главленннградстрою; «Экспери
мент» ( Ф М Ф , номандир Д. Ве-
тошкин); «Ойкумена» ( М М Ф , ко
мандир Ф . Каплан)—II место средн 
отрядов, работавших в Главзап-
строе; «Антей» (ГТФ, командир 
А. Гончаров)—III место по объеди
нению «Ленлес», «Исира» (РФФ, 
командир М. Максюшенко)—III 
место по объединению Ленмелио
рация; «Красная Бавария» (ЭнМФ, 
командир и. Колубкин)—I место по 
объединению имени Степана Рази
на. 

ССО «Атика» ( Ф М Ф , командир 
А. Баженов, комиссар В. Станкявн-
чюс) построили в поселке Сланцы 
детскую игровую площадку, при
знанную лучшей в Ленинградской 
области и выдвинутую на соискание 
премии Ленинградской комсомоль-

трудового семестра-85 
ской организаиии. 

Однако, несмотря на успехи, 
комсомопьская организация инсти
тута в смотре-конкурсе комсомоль
ских организаций вузов заняла толь
ко 8-е место. Основная причина 
этого — недовыполнение плана 
формирования студенческих отря
дов на 158 человек. 

В ноябре состоялось заседание 
комитета ВЛКСМ ЛПИ, на нем 
обсуждался вопрос «Об итогах 
работы студенческих отрядов ЛПИ 
им. М. и. Калинина летом 1985 года 
н заданиях ло подготовке к сту
денческому смотру 1986 года». Ряд 
замечаний по поводу слабого кон
троля за формированием был 
высказан в адрес комитетов 
ВЛКСМ ЭлМФ (секретарь О. Емель
янов), ФЭУП (секретарь Д. Юшин), 
ГТФ (секретарь Г. Слабиков). 

По обсужденному вопросу было 
принято постановление, утвержден 
план основных мероприятий комсо
мольской организации по подго
товке к I I I трудовому семестру 
1986 года. Принято решение сфор
мировать студенческие отряды к 
дню открытия XXVII съезда КПСС. 
Были утверждены нтогн смотра-
конкурса комсомольских организа
ций факультетов по деятельности 
ССО. Первое место заняла комсо
мольская организация РФФ (секре
тарь В. Ядыгин), I I место — Ф М Ф 
(секретарь С. Олялни), I I I место — 
ЭнМФ (секретарь А. Кварацхелия). 

В работе заседания комитета 
ВЛКСМ принял участие главный 
инженер Ленинградского областно
го студенческого отряда А. Матро
сов. 

А. КАПАЕВ, 
зам. секретаря 

комитета ВЛКСМ ЛПИ по 
трудовому воспитанию 

Трудности, созданные самим себе 
к итогам ПОДПИСНОЙ каллпании в комсомоле 

«ОТКРЫТА подписка на комсомольскую печать! Квитанции и деньги 
принимаются по вторникам и пятницам с 16.00 до 18.00 часов», 
«Ознакомьтесь с перечнем изданий, на которые можно подписаться 
в этом году». Такими объявлениями и плакатами запестрела стена 
комитета комсомола в начале сентября. Но... прошел сентябрь, начало 
октября и вот, наконец, в середине октября ответственные с факульте
тов медленно, не спеша, начали появляться, а к концу октября «засуети
лись», ведь конец подписки 1 ноября, а план-то еще с 10—15 процентов 
не сдвинулся. Что тут началось! По вторникам и пятницам к. 347 (и без 
того всегда многолюдная), набивалась до отказа. Кругом сидели и стоя
ли мальчики и девочки с огромными пачками бланков и увесистыми 
кошельками в руках. Освободившись от своей тысячи, а то и двух, 
ответственный облегченно вздыхал и отходил в сторону. А мы, Наташа 
Ермакова (353 гр.) и я—•ответственные за подписку в институте — 
с каждой очередной пачкой денег становились... все мрачнее. 

Были и такие товарищи, которые впервые объявились в самом конце 
подписной кампании. Например, Марина Неровная (522/1), ответ
ственная за подписку на электромеханическом факультете, пришла сда
вать деньги 18 октября. А ведь планомерность проведения подписки, 
равномерность сдачи денег — важный фактор проведения дела. Об 
этом свидетельствуют и результаты подписки. Организация сотрудни
ков, занявшая I место, и факультеты, занявшие II и III места, акку
ратно и регулярно сдавали деньги и бланки. 

Одна из серьезных причин, из-за которой подписная кампания в ЛПИ 
проходит не с первого августа, как по всей стране, а числа с 10 октября — 
сельхозработы. Ежегодно масса политехников в сентябре и октябре 
выезжает в совхоз. Но ведь все же большая часть студентов остается 
в городе, так почему бы не охватить подпиской сначала их, а уж потом 
тех, кто приедет из колхоза? На деле же квитанции от первокурсников со 
многих факультетов были сданы в самые последние дни подписной 
кампании, хотя первый курс в совхоз не ездил. 

А теперь об итогах подписки. Первое место заняли сотрудники. Не 
могу не сказать добрых слов об ответственном Саше Сапрыкине, 
который приходил всегда со строго просчитанными и разложенными 
бланками и деньгами, что, к сожалению, нельзя сказать о многих 
ответственных. Второе место занял ФЭУП, который традиционно 
завоевывает призовые места. На этом факультете подписка тоже 
проведена планомерно и организованно. На третье место вышел ГТФ, 
у которого высок был качественный показатель, то есть много изданий 
было выписано на 12 месяцев. Не смогли полностью реализовать свои 
возможности (а они есть, как показывает, например, прошедший год) 
энергомашиностроительный факультет (8-е место), и электромеханиче
ский (9-е место). Совсем не справился с планом физико-металлургиче
ский факультет, занявший последнее, 10-е место. 

В целом институт выполнил план подписки с неплохим качественным 
показателем. Но, может, стоит подумать, как в будущем году избежать 
излишней «подписной горячки» и нервотрепки, а проводить эту важную 
работу спокойно и планомерно? _ 
^ ' ^ Ю. КНЕЛЛЕР, 

чпен комсомольско-молодёжной редколлегни 

Комментарий комитета ВЛКСМ 
п о ИТОГАМ подписной кампании на комсомольскую печать 

на 1986 год комсомольская организация института в целом 
выполнила задания по всем периодическим изданиям. Однако 
прн организации кампании иа ряде факультетов (ФМетФ, ЭлМФ, 
ЭнМФ) были допущены просчеты. Так, ие проводилась подписка 
в строительных и сельскохозяйственных отрядах, среди абитури
ентов в августе. При организации подписки на 1987 год будут 
учтены недоработки этого года. 

П. ЗУБРИЛИН. 
зам. секретаря комитета ВЛКСМ ЛПИ 



ПОЛИТЕХНИК №32 

ЗДРАВСТВУЙ, ТОВАРИЩ СЕССИЯ! 

В комитете ВЛКСМ 
Состоялось очередное за

седанне комитета комсомо
ла ЛПИ им. М. И. Калинина. 
с докладом выступила И. Ра
китская, заведующая инте
ротделом. В прениях высту
пили Д. Мацкевич, К. Рату
шин и другие. Комитет 
ВЛКСМ принял постановле
ние. 

В постановлении отмеча
ется, что важным направле
нием интернационального 
воспитания молоденш явля
ется политико-воспитатель
ная работа, работа по пропа
ганде советского образа 
жизни, миролюбивой внеш
ней политики СССР. 

Комитет ВЛКСМ отмечает 
положительный опыт 
ФМетФ и' ЭнМФ по органи
зации помощи иностранным 
студентам в учебе: на этих 
факультетах среди иностран
ных учащихся меньше всего 
«должников». 

Большое значение в интер
работе имеет деятельность 
интерклубов. Активная рабо
та ведется в интерклубах 11, 
14, 14-а, 10 и 6-ф корпусов 
общежития, имеются формы 
работы, которые необходи
мо развивать во всех интер
клубах. 

Комитет ВЛКСМ ЛПИ от
метил в постановлении ряд 
серьезных недостатков в ин
тернациональной работе ко
митетов ВЛКСМ факультетов 
и студсоветов общежитий, 
в частности, плохую работу 
комитетов ВЛКСМ ЭнМФ, 
ЭлМФ, ГТФ и ФТК, бюро 
ВЛКСМ кафедр и групп по 
подбору советских студентов 
для совместного проживания 
с иностранцами, недостаточ
ное вниманне, уделяемое 
работе по оказанию помощи 
в учебе иностранным сту
дентам на ГТФ, ЭлМФ, ФЭ
УП. Отмечается также уча
щение случаев нарушения 
норм социалистического об
щежития, случаи распития 
спиртных налитков в обще
житии иностранными студен
тами, плохая работа инте
рактива корпуса 13 и комите
та ВЛКСМ ФМетФ, следстви
ем чего явилось закрытие 
интерклуба в общежитии 
корпуса 13. 

В постановлении подчер
кивается необходимость ин
терработу качественно улуч
шить, обратив особое внима
ние на организацию индиви
дуального шефства над инос
транными студентами. 

П. ПЕТРОВ, 
член комитета ВЛКСМ 

Послушайте 4Естаричков» 
СОВЕТЫ ПЕРВОКУРСНИКАМ 

в ИНСТИТУТЕ, в отличие от школы, изменения происходят постоянно: 
общие предметы с каждым семестром все более вытесняются специаль
ными, от «штудировки» перед экзаменами конспекта «от корки до 
корки», естественно, переходишь к чтению и специальной литературы, 
«просто» домашние задания дополняются интересными нестандартны
ми задачами. Все это характерно для каждого нового семестра. 

Сказывается образование и воспитание, которое за эти годы дает 
институт. Начинаешь ощущать себя специалистом в избранной тобой 
области, может, не сразу, со временем, когда ты хорошо узнаешь 
проблемы, которые надо решить в будущем тебе и твоим товарищам. 

В этом очень помогает работа на кафедре и подготовка самостоятель
ных докладов на семинарах. Изменяется отношение и к общественным 
наукам — понимаешь (к сожалению, зачастую не сразу!), что без 
глубокого овладения ими настоящий специалист попросту не состоится. 
Вытует мнение, что на старших курсах учиться легко. Два дня в неделю 
НИР, один выходной, а три можно и на лекции походить. Не верьте! Если 
вы не ошиблись в выборе специальности, и она вас действительно 
увлекает, то V курс — это постоянная работа. Как никогда быстро 
несутся недели: понедельник — пятница, понедельник — пятница, а сде
лать надо много. Лекции... жалко пропускать. На младших курсах подчас 
не знали, как провести один выходной, теперь научились плотно 
занимать два: выставки, театры, кино, поездки и т. д. Кроме того, 
в постоянном напряжении держит грядущее распределение. 

Вот чем хотелось бы поделиться с первокурсниками в канун их первой 
в ЛПИ сессии. Учитесь, друзья, не терять времени, рационально исполь
зуйте то, что дает вам институт. 

Ю. АКУЛОВА, 
Председатель комиссии печатн РФФ 

Обязательно поможем! 
ВОТ УЖЕ, можно сказать, позади первый семестр учебы для 

первокурсников. В первые недели учебы их легко было отличить от 
остальных студентов по чуть-чуть растерянным лицам, но с каждым 
днем все больше привыкают ребята к институту. Пока у них почти все 
предметы общеобразовательные, и большинство еше не до конца 
представляют себе избранную профессию. Да и предметы эти на первых 
порах казались «неприступными»: высшая математика совершенно 
непривычной, непростой и начертательная геометрия. Тем более очень 
нужна сейчас младшим товарищам наша помощь. Большую роль в этом 
могут и должны сыграть комсомольские кураторы. Именно они лучше 
всех знают о нуждах и чаяниях первокурсников. Хотелось бы, чтобы 
кураторы помогали вовлекать первокурсников и в общественную жизнь 
института. 

Совсем скоро первая в жизни наших младших товарищей сессия. 
Сейчас в их студенческой жизни все первое. Естественно, первок,урсники 
волнуются, переживают. И долг каждого из нас — помочь преодолеть 
этот такой понятный страх, помочь разобраться в трудных вопросах, 
нерешенных задачах. 

М. АЗАРОВА, 
студентка гр. 436/1 

ОТ РЕДАКЦИИ: Согласны с автором — очень нуждаются новички 
в доброжелательном к себе отношении, в помощи старших товарищей. 
Но и от самих первокурсников немало зависит. Все ли из них это 
понимают? Материалы студкоровского рейда (публикуемые в этом 
номере) свидетельствуют: далеко не все! К сожалению. 

Студкоровский рейд ...И ВЫЯСНИЛОСЬ... 

й^̂ '̂ ' 
0< 

в НОЯБРЕ учебно-методиче
ские к о м и с с и и п р о ф к о м а и к о 
митета В Л К С М Ф Т К провели 
р е й д по п р о в е р к е посещаемо
сти лекций по истории КПСС на I 
к у р с е . Результаты его оказались 
далеко не утешительными. На 
лекции присутствовала только 
половина потока. На <(первое 
место» по прогулу вышли буду
щие специалисты в области 
и н ф о р м а ц и о н н о - и з м е р и т е л ь 
ной техники — с т у д е н т ы г р у п п ы 
185 (из 24 человек присутствова
ли только 9). Из 50 робототехни
ков м ы обнаружили в аудитории 
лишь 26 человек. 

Прогулявшие лекции, к о н е ч 
но, не гонятся за популярно

стью. Поэтому м ы не п р и в о д и м 
здесь их фамилий (да, о т к р о 
венно г о в о р я , и места газетного 
ж а л к о ) . О д н а к о с п е ш и м уведо
мить их и читателей, что все эти 
сведения г л у б о к о и всесторонне 
изучены в деканате. Когда но
м е р увидит свет, надеемся, что 
у ж е будут приняты решения, 
касающиеся всех прогульщиков. 
И р е ш е н и я достаточно серь
езные. 

По поручению участников 
рейда М . БАРСЕГОВ, 
член п р о ф к о м а ФТК, 

студент гр. 4 8 3 / 2 

Совсем не смешные «игры»... 
23 НОЯБРЯ в студенческом 

городке во всех корпусах обще
житий добровольная народная 
дружина большого студсовета 
(БСС) провела рейд по выяв
лению нарушителей обществен
ного порядка. Только за три ча
са рейда ее члены познакоми
лись с восемью студентами, ре
шившими провести «весело» 
этот субботний вечер. И хотя 
еще Гельмгольц в свое время 
писал, что даже «малейшие 
дозы спиртных напитков унич
тожают возможность возникно
вения счастливых мыслей, уби
вают их в зачатке», «радость» 
этих ребят связывалась с бу
тылкой водки. 

Как засуетился студент груп
пы 292-а М. Марикин, прожи

вающий в седьмом корпусе, 
как безуспешно пытался спря
тать стоящие на столе рюмки, 
бутылку, как 'Заискивающе оп
равдывался перед членом БСС 
Г. Кимом и дежурным членом 
студенческого студсовета О. Ми
хайловым! Зрелище достаточно 
унизительное! А вот Ю. Эйгер, 
студент группы 491-а и его това
рищи, проживающие в комнате 
304 того же общежития, «бро
сили судьбе перчатку» — чле
нам рейдовой комиссии приш
лось долго дожидаться у закры
той двери. Но несмотря на все 
ухищрения в очень несмешной 
«игре» — «найди бутылку»,— 
будущие радиофизики потерпе
ли полное фиаско. 

Третькурсник электромехани

ческого факультета С. Иванов 
наверняка считает, что он на
дежно застрахован от других 
последствий алкоголизма вы
соким уровнем своего сознания, 
образованностью, культурой. 
Считает, что он-то всегда сумеет 
вовремя сказать «нет». Не сом
невается, что его друзья на дне 
рождения искренне желают ему 
«здоровья и успехов в учебе и 
личной жизнн», поднимая бока
лы за праздничным столом. И 
наверняка после рейда будет 
возмущаться: « Причем тут пьян
ство? Мы не пьянствуем, мы 
только выпиваем по вполне ува
жительному поводу, в компа
нии милых, порядочных лю
дей...» 

Но стоит ли испытывать 

Как избежать 
стресса 

СТУДЕНТЫ нередко обращаются 
к врачу с жалобами на умственную 
усталость, ухудшение памяти, нару
шение сна. Между тем, в основе 
психической астении чаще всего 
лежат нарушения режима, отсут
ствие организации умственного тру
да. Один пытается штурмом одо
леть то, что следовало изучать 
равномерно в течение семестра, 
другой не способен соизмерить 
притязания с психофизическими 
возможностями, третий нерацио
нально использует время, четвер
тый не освоил в школе технику 
умственного труда, пятый не чере
дует умственную работу с физиче
скими упрвжненияА,1и и т. д. Важна 
и способность настроиться на учебу, 
на конечный результат. В студенче
ские годы важно научиться про
извольной психофизической релак
сации, полному и быстрому рас
слаблению с восстановлением сил, 
Последнее помогает и выработке 
установки на крепкий и освежаю
щий сон. 

Обращаясь к врачу, студенты, 
испытывая повышенную усталость, 
ухудшение памяти, чаще всего упо
вают на лекарственные средства. 
Однако у молодых людей меха
низмы саморегуляции гибки и эф
фективны, энергоресурсы велики, 
и речь обычно идет о психологиче
ских и функциональных нарушени
ях. Возьмем частный случай. Сту
дент все выучил, а перед экзамену
ющим растерян и не реализует 
и трети своих возможностей. Это 
неумение владеть собой, неспособ
ность к элементарной саморегуля
ции, к мобилизации в нужное время 
и в нужном месте. 

Нередко причиной умственной 
усталости, ухудшения памяти явля
ется астено-невротический син
дром. В его основе не просто 
усталость, а усталость с элементами 
депрессии при неудачах, трудно
стях. Студент готовился к экзаме
нам, а оценки не удовлетворяют 
его. Вместе с тем, из неудачи 
делают выводы, а серия неудач 
одного приводит к неврозу, для 
другого это стрессотренинг, путь от 
невроза в здоровье. 

Во всех вышеприведенных случа
ях преодоление умственной астении 
достигается правильной организа
цией умственного труда и элемента
ми саморегуляции. Пример такой 
возможности для каждого — в ауто
генной саморегуляции, основы ко
торой, в частности приводятся на 
цикле лекций и практических заня
тий «Образ жизни и здоровье» 
в студенческом клубе ЛПИ по 
средам в 18.15 часов. 

В. ГАРБУЗОВ, 
кандидат медицинских наук, 

врач-психотерапевт 

«Приближается сессия, являюща
яся для меня... пыткой. Нет, я не 
двоечница и не прогульщица, но 
экзамены всегда переношу очень 
тяжело, сильно нервничаю. Сколько 
нервной энергии уходит! После 
экзаменов дома чувствую себя 
разбитой, ничего не хочется делать, 
никуда не тянет пойти. Человек 
я вполне здоровый, но «экзаменаци
онную лихорадку» переношу с тру
дом. Может, дело все в темпера
менте? У многих студентов такой 
проблемы, я знаю, не существует, 
но есть среди моих однокурсников 
и «родственные души». 

Вот такое письмо второкурсницы. 
Фамилию мы не сообщаем [в этом 
ли дбло!), но оставить его без 
внимания, конечно же, нельзя. Мо
жет, советы психотерапевта и психо
лога помогут «родственным душам» 
и автору! Ведь очередная сессия 
начинается скоро. 

...И получить 
«отлично» 

ПОДГОТОВКА к экзаменам вклю
чает; 

— составление плана занятий. 
Сюда же входит и ежедневная 
нагрузка — дозировка изучаемого 
материала; 

— систематичность. Существую
щий рецепт: чем ближе к экзаме
нам, тем больше времени отводить 
на занятия,— плох и вреден! Пере
груженный мозг дает сбой в работе. 
Нагрузка должна быть равномер
ной. 

ПОМНИТЕ: 
— память работает лучше при 

нормальной равномерной загрузке; 
— занимаясь подготовкой к оче

редному экзамену, чередуйте рабо
ту с кратковременным отдыхом. 
Лучшим отдыхом считаются занятия 
физкультурой и спортом (1,5—2 ча
са в день), лучше в конце рабочего 
дня. Зарядка утром и спортигры 
перед сном исключают накаплива
ние утомления; 

— коллективное обсуждение^а-
териала тренирует речь, память 
включает вторую сигнальную систе
му и исключает иллюзии ясности 
понимания прочитанного. 

СОВЕТУЕМ: • 
— перед экзаменом выспаться 

(не менее 7 часов); 
— иметь внешний опрятный вид. 

Подтянутость, собранность успокаи
вают. 

— получив билет, сосредоточить
ся! Не «паникуйте», подумайте. 
Ответ на вопрос приходит не сразу, 
как и уверенность в хорошем 
ответе; 

— составьте план ответа. Проду
майте его, используйте всю свою 
эрудицию, весь свой опыт; 

— рассказывайте четко, ясно, по
следовательно, не торопясь, уве
ренно. 

НЕ ЗАБЫВАЙТЕ: 
— «консультироваться» у дру

г и х — значит, кроме своих ошибок 
совершать и чужие! 

Выполнение этих простых прие
мов поможет вам успокоиться, 
быстрее создать себе рабочую 
атмосферу, избежать тех ошибок 
при ответе, которые обуславлива
ются вашим волнением, и получить 
оценку, достойную ваших знаний. 

НОРМА ЖИЗНИ — ТРЕЗВОСТЬ 
судьбу? Многие алкоголики го
ворили, что могут легко бро
сить это зайятие, когда за
хотят, а кончили жизнь в 
местах принудительного лече-
ня или.психиатрических клини
ках. 

Академик АМН СССР, лауре^ 
ат Ленинской премии Ф. Углов 
с болью пишет: «...кто опреде
лил, что есть умеренная доза? 
Во всей научной литературе не 
найтн слова на сей счет. А раз 
так, то каждый понимает ее по-
своему, по принципу: «душа ме
ру знает». Но не надо забы
вать при этом, что алкоголь — 
наркотик, и душа поэтому «меры 
знать» не может. Кроме того, 
уже давно строго научно дока
зано, что доза, которая боль
шинством людей расценивается 

как безвредная — тридцать-со-
рок граммов алкоголя, оказыва
ет очень сильное влияние на 
нервную систему. Это предосте
режение . впрямую касалось и 
студе нтов С. Ровко ва (565/2 
гр.), М. Мильтопа (из той же 
группы), В. Сазонова (гр. 
365/1), С. Кустова (гр. 313/1), 
студентки (!?) О. Расовой 
(гр. 463/1). 

Да и у членов рейдовой 
бригады В. А. Шокина, А. В. 
Соколова, П. С. Мавропуло, 
В. И. Ядыкина, С. Зачненко, 
А. Кормушина субботний вечер 
мог пройтн интереснее, насы
щеннее. Но неравнодушные, 
они и их товарищи вновь и 
вновь будут бороться за трез
вость. 

С. СИДОРОВА 
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€<Неделя науки» в ЛПИ 
в ПОСЛЕДНИЙ день ноября закончилась традиционная, 

четырнадцатая по счету Неделя науки ЛПИ, которая, совместно 
с готовящейся сейчас экспозицией ЛПИ на выставке НТТС-86, 
является смотром достижений института в организации научно-
исследовательской работы студентов. На секционных заседаниях 
конференции было заслушано свыше 2000 докладов студентов 
всех факультетов и около 100 представителей 17 вузов 
различных городов страны. В течение иедели состоялись встречи 
ведущих ученых, производственников и выпускников института 
со студентами, экскурсии по кафедрам, тематические вечера 
и другие интересные мероприятия. 

В коиференции приняла участие значительная группа сту
дентов — выпускников факультета общественных профессий по 
отделению «Достижения науки и техники». Выступления 
с докладами перед своими товарищами стали для них своего 
рода пропагандистской практикой. Лучшие из этих студентов 
рекомендованы для вступления в члены общества «Знание». 

Стали традицией проводимые в рамках Недели науки, День 
экономиста. День физика и День радиофизика — мероприятия, 
организация которых в основном осуществляется студенческим 
активом. Как и в прошлые годы, для иногородних участников 
конференции профкомом студентов была устроена автобусная 
экскурсия по Ленинграду, в которой с интересом приняли 
участие и студенты ЛПИ. Непредвиденные затруднения, однако, 
возникли в связи с расселением гостей Недели науки,— что 
следует учесть на будущее организаторам. 

В заключение хочется отметить, что Неделя науки с кам<дым 
годом становится все более значительным событием в жизни 
института и роль студентов в ее организации должна становиться 
более весомой. ^ ЧЕРНОСВИТОВ. 

член совета по НИРС 

З а п о м н и т с я Помогает в учебе 
надолго 

в Н А Ш Е М институте стало д о б р о й 
традицией проводить к а ж д ы й г о д 
в п о с л е д н ю ю неделю ноября слет, 
посвященный итогам научной р а б о 
ты студентов — Н е д е л ю науки. 
В аудиториях, где проходили в эти 
дни заседания, царила деловая 
доброжелательная атмосфера. 
В Неделе науки приняли участие 

более двух тысяч студентов, п р и ч е м 
не только из нашего института, но 
и из других вузов — Л И А П , Л И Т М О , 
ЛТА, Л А Г А , а т а к ж е из М о с к в ы , 
М и н с к а , Куйбышева, Челябинска 
и других г о р о д о в страны. Неделя 
науки еще раз показала, что у нас 
в стране м н о г о талантливой м о л о д е 
ж и , что у нас большой научный 
потенциал будущих ученых и и н ж е 
неров. Хочется пожелать всем учас
т н и к а м дальнейших успехов в на
учной работе, а т а к ж е выразить 
благодарность всем о р г а н и з а ц и я м , 
п р и н я в ш и м участие в проведении 
этого студенческого праздника. 

Немалая роль в организации Не
дели науки принадлежит п р о ф к о м у 
студентов. Учебно-методическая 
комиссия, курировавшая от п р о ф к о 
ма этот студенческий слет, провела 
для и н о г о р о д н и х студентов авто
бусную э к с к у р с и ю по Ленинграду. 
По словам гостей, неделя, прове

денная в Ленинграде, запомнится 
надолго не только интересными 
докладами, прослушанными на за
седаниях, но и незабываемой красо
той города, а т а к ж е теплотой и ра
д у ш и е м ленинградцев. 

Лучшие доклады Недели науки 
будут отправлены на г о р о д с к о й 
к о н к у р с , а докладчики будут п р и 
глашены на Неделю науки в д р у г и е 
города. 

В. ХИЛЬЧЕНКО, 
председатель 

учебно-методи ческой 
комиссии профкома студентов 

В Н А С Т О Я Щ И Й м о м е н т п е р е д 
нашей страной стоит задача о пере
воде э к о н о м и к и на рельсы интенси
фикации производства. Стране т р е 
буются грамотные и н ж е н е р ы , с п о 
собные решать задачи с о в р е м е н н о 
го производственного процесса, что 
подчеркивается в предсъездовских 
документах ЦК КПСС. 

В нашем институте б у д у щ и е ин
ж е н е р ы со студенческой скамьи 
начинают заниматься научной дея
тельностью. Это позволяет з н а к о 
миться и с а м и м участвовать в на
учных разработках кафедр, сту
денческих к о н с т р у к т о р с к и х б ю р о . 
В о з м о ж н о с т и вузовской науки о г 
р о м н ы . 

Ежегодно проводится Неделя на
у к и . Одна из ее задач — п о з н а к о 
мить студентов с работами их 
коллег. Политехники выступают со 
своеобразными г о д о в ы м и отчетами 
о своей научной деятельности. К с о 
ж а л е н и ю , на Неделе науки р е д к о 
м о ж н о увидеть студентов младших 
курсов. А ведь в т о р о к у р с н и к о в , 
и д а ж е п е р в о к у р с н и к о в м о ж н о 
(и н у ж н о ! ) шире привлекать к на
учной работе, что пойдет только на 
пользу у ч е б н о м у процессу. 

Традиционно на семинарах Неде
ли науки присутствуют научные 
руководители кафедр. Они с боль
ш и м интересом слушают доклады 
студентов, В ходе семинаров д о 
кладчики отвечают на м н о ж е с т в о 
вопросов. Некоторые студенты ве
дут свою тему с начала учебы 
в институте, доводят ее до диплома, 
достигая при этом больших успехов. 

Очень интересны на состоявшей
ся Неделе науки сообщения о р а б о 
те студенческих к о н с т р у к т о р с к и х 
б ю р о — ребята сами разрабатыва
ю т тематические п р о е к т ы . 

В. ДРЕИДЕН, 
студент гр. 4 3 6 / 2 , 

слушатель Ф О П 

ИНТЕРВЬЮ С ЛАУРЕАТОМ 
На Неделе науки студенты стар

ших курсов выступили с докладами 
по теме своего диплома. Мы встре
тились со студентом гр. 693-6 
С. САФРОНОВЫМ, доклад которо
го занял 1 место. 

— Что определило успех вашей 
работы! 

— Я работаю четыре года в лабо
ратории У. Г. Салтматова. Два 
с половиной года собирал установ
ку, а затем самостоятельно делал 
о б р а з ц ы . М н е кажется, серьезное 
отношение к работе, то что я уделял 
ей м н о г о времени, а т а к ж е чуткое 
руководство Урана Георгиевича в 
основном и определили успех. 

— Расскажите о докладах других 
студе нтов -«афедры. 

— Я о т м е ч у троих ребят, чьи 
выступления мне запомнились. Это 
А н д р е й Стельмаш ( г р . 6 9 3 - а ) — о н 

рассказал о результатах п р о в о д и 
мых и м и з м е р е н и й , Олег Сон 
( г р . 6 9 3 - 6 ) — его д о к л а д включал 
и четкую постановку задачи, резуль
таты экспериментов, и их научное 
объяснение. Особенностью доклада 
Ю р и я Кочегарова ( ф . 693-6) была 
актуальность его работы и высокий 
уровень его и з л о ж е н и я . 

О своих впечатлениях в заключе
ние нам рассказал доцент, кандидат 
технических наук У. Г. Салтматов: 

— Значение Недели науки, к о 
нечно, т р у д н о переоценить, а глав
ное то, что выступление студентов 
развивают четкое у м е н и е излагать 
свои мысли. 

М . КЛЫГИНА, 
студентка гр. 593-а, 

слушатель Ф О П 
отделения журналистики 

ОТЧЕТЫ... 
в НОЯБРЕ состоялась отчетная 

к о н ф е р е н ц и я п р о ф к о м а студентов. 
С отчетным д о к л а д о м выступил 
председатель п р о ф к о м а В. Ходы
рев. 

В с в о е м выступлении о н остано
вился на основных направлениях 
деятельности студенческого п р о ф 
к о м а , проблемах и задачах, стоящих 
перед п р о ф с о ю з н о й организацией 
студентов. .Были подведены итоги 
соцсоревнования на л у ч ш у ю акаде
м и ч е с к у ю группу института, посвя
щ е н н о г о Х Х У П съезду КПСС, назва
ны победители. Немалое внимание 
уделяется работе по антиалкоголь
ной пропаганде, б о р ь б е за з д о р о 
вый о б р а з ж и з н и , работе по о р г а н и 
зации с в о б о д н о г о в р е м е н и студен
тов. В этом смысле показательно 
создание клуба «Олимп». В 1984 г о 
ду наш институт вошел в число 
победителей Всесоюзного смотра 
работ студенческих с п о р т и в н о - о з 
доровительных лагерей вузов СССР. 
Л е т о м 1985 года в Ю ж н о м лагере 
Л П И было введено 5 с м е н , за счет 
чего отдохнуло больше студентов. 

С д о к л а д о м о работе р е в и з и 
о н н о й комиссии выступил ее п р е д 
седатель А. Некрасов. В прениях 
выступили: О. Трубачев, член к о 
миссии общественного контроля, 
к о т о р ы й остановился на н е о б х о д и 
мости повышать уровень работы 
групп общественного контроля на 
факультетах и более эффективно 
сотрудничать с администрацией сто
ловых: О. Бриш, председатель о з 
доровительной комиссии п р о ф к о м а 
Э л М Ф , рассказавший о своей р а б о 
те; Е. Чеченнна, председатель куль
турно-воспитательной комиссии 
п р о ф к о м а Э н М Ф раскрывшая в 
своем выступлении п р о б л е м ы куль
турной работы; В. Белоусов, предсе
датель правления спортклуба «По
литехник», к о т о р ы й рассказал о 
прЬблемах спортивной работы с р е 
ди студентов, С. Поляков главврач 
санатория-профилактория, осветив
ший вопросы улучшения здоровья 
студентов. 

К о н ф е р е н ц и я утвердила отчет
ные доклады В. Ходырева и А. Не
красова и единогласно приняла 
р е з о л ю ц и ю . В з а к л ю ч е н и е состоя
лось н а г р а ж д е н и е лучших профак
тивистов института. Н а г р у д н ы м зна
к о м ВЦСПС «За активную работу 
в п р о ф г р у п п е » н а г р а ж д е н ы С. Ж у 
равлев, С. Ш и л о в , А. Линев, 
С. О н о п р и е н к о , С. Геращенко, 
Т. Яковлева, И. Кравцов, В. Харьков, 
В. Писарев, В. Толмачев, М . К о ж а н о 
ва. Грамотой о б к о м а п р о ф с о ю з а 
награждены С. Ш и л о в , А. Линев, 
С. Геращенко, В. Харьков, И, Крав
цов, М . Кожанова, Е. О н о п р и е н к о . 
Почетной г р а м о т о й Л П И н а г р а ж д е 
ны С. Журавлев, Т. Яковлева. 

А. ТАРИС, 
зам. председателя 

профкома студентов 

Призовые места... 
ПРЕЗИДИУМ п р о ф к о м а студен

тов Л П И и м . М . И. Калинина утвер
дил итоги институтского с м о т р а -
к о н к у р с а за 1984/1985 гг . Победите
лями оказались с л е д у ю щ и е г р у п п ы : 

по I к у р с у — 2 7 1 (1 место), 
2 8 5 / 2 ( I I место), 2 4 1 / 4 и 269 ( I I I 
м е с т о ) ; 

по I I курсу — 374/2 (1 место), 
3 6 3 / 3 ( I I место), 391/Б ( I I I м е с т о ) ; 

по I I I курсу — 442 °\ место), 
474 ( I I место), 4 8 5 / 1 и 4 6 2 / 2 ()11 
м е с т о ) ; 

по I V к у р с у — 5 7 4 / 2 ( I место), 
542 ( I I место), 5 8 1 / 3 ( I I I м е с т о ) ; 

по V курсу — 6 4 2 (1 место), 
6 8 4 / 2 (И м е с т о ) , 692 ( I I I место). 

О т м е т и м , что г р у п п ы 374/1, 
574/2, 442, 642 и 542 второй раз 
занимают призовьге места. 

Встречи... 
4 ДЕКАБРЯ состоялась встреча 

администрации столовых № № 3 1 , 
32, 33 и представителей Калининско
го треста столовых с п р о ф с о ю з н ы м 
а к т и в о м студентов. На встрече о б 
суждались вопросы общественного 
питания, наиболее в о л н у ю щ и е сту-

В ПРОФКОМЕ 
СТУДЕНТОВ 

дентов: в о з м о ж н о с т ь изменения 
расписания работы столовых и бу
фетов в учебных корпусах и о б щ е 
житиях института; реакция а д м и 
нистрации треста на поступающие 
от студентов ж а л о б ы о нарушениях 
правил советской т о р г о в л и ; о р г а н и 
зация безалкогольных буфетов в 
корпусах во время проведения 
д и с к о т е к и т. д. 

Трест столовых взял на себя 
обязательство усилить ведомствен
ный к о н т р о л ь . Работа столовой 
№ 31 взята на особый к о н т р о л ь 
в связи с неблагополучным состоя
нием дел. Руководство треста счита
ет нерентабельным создание раз
р о з н е н н о й сети безалкогольных бу
фетов при дискотеках и о б щ е ж и т и 
ях. Но вполне реально создание 
п о д о б н ы х крупных безалкоголь
ных буфетов на базе существующих 
столовых. К о н к р е т н ы е шаги м о г у т 
быть предприняты на основе изуче
ния опыта работы клуба «Олимп». 

Заседания... 
НА О Ч Е Р Е Д Н О М заседании пре

зидиума п р о ф к о м а студентов ЛПИ 
с с о о б щ е н и е м о работе клуба по 
развитию художественной с а м о д е я 
тельности выступила д и р е к т о р клу
ба В. С. Олоничева. Ч 

Также был заслушан вопрос о ^ 
проведении соцсоревнования в 
сельхозотрядах и к о н т р о л е к о м и с 
сии охраны труда п р о ф к о м а за 
п р о в е д е н и е м сельхозработ. П р е з и 
д и у м постановил е ж е г о д н о утвер
ждать на заседаниях п р о ф б ю р о 
общественных инспекторов по охра
не труда; повысить роль и гласность 
соцсоревнования. О с о б о е внимание 
обратить на бригадные ф о р м ы тру
да. Было р е ш е н о обратиться к ад-
Динистрации института и лечобъе
д и н е н и ю с п р е д л о ж е н и е м о с о з д а 
нии совместной комиссии по п р о 
в е р к е справок, дающих о с в о б о ж 
дение от полевых работ. 

В ПРЕКРАСНОЙ 

ФОРМЕ! 

КЛУБ любителей бега при ЛГС ДСО «Спартак» [председатель 
О. Ю. Лось) за успешное участие в Московском международном 
марафоне Мира («ММММ-85»! отметил профессора нашего 
института Сергея Николаевича Койкова. 

Остается пожелать тем политехникам, кто пока еще на «Вы» 
с физической культурой, такой же прекрасной спортивной 
формы, как и у Сергея Николаевича. 

Вас приглашает 
студенческий клуб 

Л Ю Б И Т Е Л Я М театрального искус
ства администрация клуба совмес
тно с Л е н к о н ц е р т о м предлагает 
2 абонемента. В п р о г р а м м е абоне
мента «Ленинградские театры се
годня» вас ж д у т встречи с в е д у щ и 
м и актерами наших Театров: с Ива
н о м Д м и т р и е в ы м , Л ю д м и л о й М а к а 

р о в о й , Романом Г р о м а д с к и м , Зина-' 
ИДОЙ Ш а р к о , Ниной Ургант, Тать
яной Пилецкой, Валентиной Пани
ной, Вячеславом Захаровым и д р . 

Кандидат и с к у с с т в о в е д е н и я 
Г. В. Коваленко расскажет о те
атральной ж и з н и нашего г о р о д а . 
Первая встреча состоялась в клубе 
15 о к т я б р я . Последующие встречи 
будут проводиться по 3-м вторни
к а м к а ж д о г о месяца, в 19.00. 

Студентам п е р в о г о курса мы 
предлагаем театральный абонемент 
«Время и совесть». В э т о м цикле 
встреч речь пойдет о нравственной 
проблематике в спектаклях ленин
градских театров. Вас ж д у т встречи 
с м о л о д ы м и актерами театров Л е 
нинграда. Ведет цикл театровед 
М . А д а м с к и й . Цель этого абоне
мента помочь м о л о д о м у з р и т е л ю 
глубже, полнее воспринимать ис
кусство, так смотреть спектакль, 
чтобы понять его глубинный смысл, 
волноваться, спорить, входя в его 
нравственную атмосферу. Первая 
встреча, посвященная современной 
драматургии о любви в спектаклях 
ленинградских театров состоялась 
12 о к т я б р я . П о с л е д у ю щ и е встречи 
будут проводиться во в т о р у ю суб
боту к а ж д о г о месяца. 

« М и р глазами писателя»— так 
называется абонемент, разработан
ный администрацией клуба совмес
тно с ленинградской писательской 
о р г а н и з а ц и е й . В этом п р е д л а г а е м о м 
вам цикле встреч ленинградские 
писатели поделятся своими впе
чатлениями о различных странах 
м и р а , где им приходилось р а б о 
тать. Вам предстоит знакомство 

Театр и джаз 
с культурой, обычаями, у к л а д о м 
ж и з н и таких стран, как Индия, 
Ф р а н ц и я , Мадагаскар, С Ш А , Япония 
и Мавритания. Встречи намечено 
проводить в п е р в у ю субботу к а ж д о 
го месяца в к л у б е Л П И . Начало 
в 19.00. 

В о з м о ж н о с т ь проникнуть 8 «твор
ч е с к у ю лабораторию» писателя, 
ощутить нерв творчества, о з н а к о 
миться с к р у г о м п р о б л е м , предвос
хищающих р о ж д е н и е б у д у щ е й к н и 
г и , дает вам разработанный а д м и н и 
страцией клуба Л П И совместно 
с С о ю з о м писателей СССР (ле
нинградское отделение) а б о н е м е н 
тный цикл встреч «Литературные 
субботы». В э т о м цикле вы встрети
тесь с писателями Б о р и с о м А л м а з о -
в ы м , В и к т о р о м К о н е ц к и м , писате
л е м и д р а м а т у р г о м А л е к с а н д р о м 
Ж и т и н с к и м , поэтом Майей Борисо
вой и д р у г и м и писателями и поэта
м и Ленинграда. 

Ж е л а ю щ и х более п о д р о б н о озна
комиться с нашими м е р о п р и я т и я м и , 
приобрести абонементы на предло
ж е н н ы е нами л е к ц и и , к о н ц е р т ы , 
встречи, приглашаем в наш клуб. 

* * * 
А Д М И Н И С Т Р А Ц И Я студенческого 

клуба, м у з ы к о в е д ы и музыканты 
приглашают любителей старинной 
и с о в р е м е н н о й м у з ы к и , всех, к т о 
хочет приобщиться к музыкальной 
культуре от эпохи В о з р о ж д е н и я д о 
наших дней, на к о н ц е р т ы музыкаль
н о г о абонемента «Время в з е р к а 
ле м у з ы к и » . В концертах п р и н и м а ю т 
участие к о м п о з и т о р ы , артисты м у 
зыкальных театров и Л е н к о н ц е р т а . 
Ведет к о н ц е р т ы музыкальный к р и 
тик Ю. С. Брудный. 

А б о н е м е н т N9 1 посвящен твор^ 
честву выдающихся мастеров д ж а з а 
Д ю к у Эдварду Кеннади Элингтону, 
Л у и А р м с т р о н г у и выдающемуся 
р е ф о р м а т о р у д ж а з а Чарльзу К р и 
стоферу П а р к е р у . Первый к о н ц е р т 

этого абонемента состоялся 26 о к 
тября в к л у б е Л П И , с л е д у ю щ и е — 
28 д е к а б р я и 22 февраля 1986 года. 

23 ноября состоялся к о н ц е р т 
м у з ы к а л ь н о г о а б о н е м е н т а 
№ 2—«Путешествие в д ж а з » . Этот 
ц и к л , рассчитанный на самую ш и р о 
к у ю публику, предполагает в самой 
доступной и ж и в о й ф о р м е поведать 
слушателю и с т о р и ю такого уникаль
ного явления в истории музыкаль
ной культуры, к а к и м является д ж а з , 
то есть ввести вас в я р к и й , к р а 
сочный и полный драматизма м и р 
джаза. А б о н е м е н т строится р е т р о с 
пективно от «Панорамы с о в р е м е н 
ного джаза» к его истокам. С л е д у ю 
щий к о н ц е р т состоится 25 января 
1986 года. 

Л ю б и т е л я м с о в р е м е н н о й д з а ж о -
вой м у з ы к и адресован абонемент 
№ 3 «Инструменталисты'джаза» из 
цикла к о н ц е р т о в «Путешествие в 
страну м у з ы к и » . Концерты состо
ятся в клубе 12 марта, 26 апреля 
и 24 мая в 15 часов. 

Ю: ГОЛУБОВСКИЙ, 
зав массовым отдпелом 

НА С Н И М К Е : в гостях у поли
техников артист Михаил Волков. 
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